
学校運営協議会 議事録 

 

学校名 大阪府立大阪南視覚支援学校 

校長名 郡司 弘子 

 

開催日時 令和６年２月 29日（木）10：00 ～ 11：30  

開催場所 府立大阪南視覚支援学校 会議室 

出席者（委員） 委員長、副委員長、委員３名 

出席者（学校） 校長、教頭２名、事務部長、課長補佐、首席４名、部主事４名 

傍聴者 なし 

協議資料 ・令和５年度 学校教育自己診断の結果について（資料２）  

・令和５年度 学校経営計画及び学校評価について（資料３） 

・令和６年度 学校経営計画及び学校評価について（資料４） 

備考  

 

議題等（次第順） 

【協議題】 

（１）令和５年度 学校教育自己診断の結果について （首席） 

（２）令和５年度 学校経営計画及び学校評価について（校長） 

（３）令和６年度 学校経営計画及び学校評価について（校長） 

【報告題】 

（１） 学校行事・各学部の概況について  

学校推進費の取り組みについて （首席） 

各学部より          （各部主事） 

（２）専修部の国家試験に向けての取組みと入学者決定検査の受検状況について（専部主事） 

協議内容・承認事項等（意見の概要） 

【協議題】 

（１）令和５年度 学校教育自己診断の結果について （首席） 

 委員：自由筆記欄の「誰も取り残さずに支援しているところが良い」というのは、平均で話をして

いるのではなく、個々でということか。 

 校長：自立活動等で個別に支援もしているというところも含まれる。 

 委員：ＩＣＴを活用した取り組みの専修部の否定の割合が少し高いが原因は何か。 

部主事：一人ひとりの見えにくさから、教材等も工夫して提供しているところもあり、学科間でも 

    差がある。視覚障がいの職員も多い。デジタル教科書の活用等も進めていきたい。 

 委員：専修部の人権教育の推進での肯定的評価が少し低いのはなぜか。 

部主事：何か事象があった訳ではなく、これから検証をしていきたい。 

（２）令和５年度 学校経営計画及び学校評価について（校長）承認 

 特になし 

（３）令和６年度 学校経営計画及び学校評価について（校長）承認 



 委員：今年度、防災教育の地域連携ついて住吉区総合防災訓練に、行政からの参加要請はなかっ

た。次年度は、11月 9日の土曜を予定している。協力いただきたい。 

 校長：情報を共有します。 

 委員：先ほどの自己診断でもそうだったが、バラツキが大きいデータをとるには、平均値ではな

く、中央値をとったらよいのでは。 

 委員：数値だけでは、なかなか読みとれない部分が多い。自由記述もほとんどが肯定的評価であ

る。一番は子どもがどう見守るか。数値ができないことは、できないと記載しても良いの

では。 

 校長：ありがとうございます。実態に合わせた形での記載をしていくなかで、必要な意見は委員

会に上げていきたいと思います。 

【報告題】 

（１）学校行事・各学部の概況について  

学校推進費の取り組みについて （首席） 

1 階の柱に、触って分かる素材の取り付けや 2 階の畑に立ち上げ式の畑を整備、3 階にスヌ

ーズレンスペースを整備し、今年度の整備は概ね完成している。 

各学部より（各部主事） 

（幼小）多様な状態の子が在籍するなかで、授業等を通して子どもたちの繋がりが広がった。 

（中）青森の八戸盲とオンライン授業を行った。近畿盲学校卓球大会での活躍報告。 

（高）全国弁論大会優勝、近畿盲学校卓球大会でも、多くの部門で優勝。 

（専）国家試験の合格に向けて、必要なサポートを引き続き行っている。 

（２）専修部の国家試験に向けての取組みと入学者決定検査の受検状況について（専部主事） 

   入学検査は、全体で 7名。二次募集に 1名の状況。 

 委員：大学生の中でも、視覚障がいの学生たちが、障がいを感じさせないくらい、点字から墨字、 

    墨字から点字へとスムーズに変換・移行できているものもある。府からもっと予算をつけ 

 ていただいて、例えば「ブレイルセンス・ポラリス」等を一人一台貸し出すくらいのことも 

 やってもよいのでは。視覚障がい者の社会進出に繋がると思う。 

 首席：現在の学生の多くは、ネット機能のない「ブレイル・メモ」を活用している。「ブレイルセ

ンス」は、家庭でのネット環境で使用出来なかったたりと学校と同様に活用できていない

事態も生じている。 

 委員：「センス」は、海外のメーカーでフリーズも多く、不具合があった時に修理費も高いとのこ 

    とで、ブレイルメモを薦められた。 

 首席：「センス」も「メモ」も性能が更新してきているので、必要な情報を活かしていけたらと思 

う。 

 校長：今後、様々な新しい情報も活用していけたらと思います。 

 

 

次回の会議日程 

日時 令和６年６月下旬～７月上旬（予定） 

場所 府立大阪南視覚支援学校 会議室 

 


